

Antrag vom Mai 2025

Dringlichkeitsantrag: Weitere Nutzung des alten Schulhauses Baumkirchner Straße 9 (aktuell städt. Hort und Kindergarten)

Antrag:

Das Referat für Bildung und Sport wird aufgefordert, zu den folgenden Fragen bezüglich der weiteren Nutzung des ehemaligen Schulhauses an der Baumkirchner Straße 9 Stellung zu nehmen:

1. Seit wann sind dem Referat die „erheblichen brandschutzrechtlichen und baulichen Mängel“ an dem Gebäude bekannt, die nun zu Nutzungseinschränkungen und in der Folge zur Einstellung des Betriebs ab 31.08.2025 führen?
2. Warum wurde das Gebäude nicht rechtzeitig saniert und für die weitere Nutzung zur Kinderbetreuung brandschutztechnisch ertüchtigt?
3. Gibt es aktuell entsprechende Pläne?
4. Welche weitere Nutzung sieht die Stadtverwaltung für das Gebäude ab 01.09.2025 vor? Wird ein Leerstand vermieden?
5. Werden die Flächen künftig wieder gebraucht, um den langfristig steigenden Bedarf für Kinderbetreuungseinrichtungen im Stadtteil abzubilden?
6. Sollte eine weitere Nutzung für die Kinderbetreuung nicht möglich bzw. mit unverhältnismäßig hohem Aufwand verbunden sein, können in dem ehemaligen Schulhaus kulturelle oder soziale Zwecke verwirklicht werden?
7. Warum wurde der Bezirksausschuss über die bevorstehende Schließung nicht informiert?
8. Wie wird der Bezirksausschuss Berg am Laim in Überlegungen zur Zukunft des Gebäudes mit einbezogen?

Begründung:

Im Gebäude Baumkirchner Straße 9 sind derzeit ein städtischer Kindergarten mit 19 Kindern und ein Hort mit 31 Kindern untergebracht. Laut Referat für Bildung und Sport muss der Betrieb dort aufgrund gravierender brandschutzrechtlicher und baulicher Mängel zum 31.08.2025 eingestellt und der Standort aufgegeben werden. Die verbleibenden Hortkinder wechseln demnach in die Einrichtung Berg-am-Laim-Straße 124; die Kindergartenkin-

der in die neu von einem Betriebsträger übernommene Einrichtung in der Herrmann-Wein-
hauser-Straße 28. Laut Referat wird derzeit nur eine sehr eingeschränkte weitere Nutzung
intern geprüft.

Das denkmalgeschützte, ehemalige Berg am Laimer Schulhaus aus dem Jahr 1870 ist als
Teil des historischen Ortskerns von Berg am Laim von unschätzbarem Wert. Es liegt zu-
dem in einer städtebaulich herausgehobenen und verkehrlich bestens erschlossenen
Lage im Zentrum des Stadtteils. Es sollte somit dem Stadtteil auch in Zukunft zur Verfü-
gung stehen. Ein ggf. jahrelanger Leerstand an dieser exponierten Stelle wäre nicht ak-
zeptabel.

Johann Kott
Thomas Höhler
Fraktionssprecher

Fabian Ewald
Initiative